

En 2050 habrá más ancianos que jóvenes en México

Miércoles, 27 de agosto de 2014 - 7:23 pm En: [Salud](#)

MÉXICO (EFE).- Expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México advirtieron hoy que el país tendrá más ancianos que jóvenes en el año 2050 debido a un descenso en el número de hijos en las familias y el incremento de la esperanza de vida.

Según la Encuesta [Nacional](#) de Ocupación y Empleo del instituto de estadísticas del país, la población mexicana de 60 años y más alcanza las 12,9 millones de personas, es decir, el 10,8 % del total.

La [proyección](#) del Consejo Nacional de Población (Conapo) es que para el 2050 los ancianos sumarán el 22 % de los habitantes, mientras que la población infantil alcanzará el 19 % del total.

Según Cruz Álvarez, del [Instituto](#) de Investigaciones Económicas (IIEc), y Aída Díaz-Tendero, del Centro de Investigaciones sobre América Latina (CIALC), México presenta un comportamiento demográfico de país desarrollado en términos de fecundidad y mortalidad.

Ello se refleja en una tendencia decreciente del número de hijos por mujer y un aumento en la esperanza de vida, lo que provoca un proceso acelerado de envejecimiento poblacional, indicaron.

Recordaron que los países europeos, en su momento, tuvieron la oportunidad de fortalecer sus Estados de bienestar y establecer sistemas de protección social que abarcan prácticamente a toda la población, incluidos los adultos mayores.

En el caso de México, no se han adoptado las medidas para hacer frente al envejecimiento de su población, señalaron los investigadores con motivo del Día Nacional del Adulto Mayor, que se celebra este 28 de agosto.

Es necesario construir casas de día para atenderlos, infraestructura vial y arquitectónica adecuada, así como formar recursos humanos necesarios y no esperar hasta el 2050, señalaron.

De acuerdo con datos del instituto de estadísticas del país, en 1970 la esperanza de vida de los mexicanos era de 61 años, en 2014 se elevó a 75 y para 2030 se espera que sea de 77 años.

Los académicos, integrantes del Seminario Universitario Interdisciplinario de Envejecimiento y Vejez (SUIEV) de la UNAM, recordaron que el Estado debe atender esta nueva situación sociodemográfica para evitar sorpresas en el ámbito de las pensiones y la salud.

Desde 1982 los adultos mayores en el mundo son festejados en agosto, mes en que se celebró la primera Asamblea Internacional de la ONU dedicada al envejecimiento.

En la Ciudad de México se festejó por primera vez a este sector en 1983 y a partir de 1998 se instituyó, a nivel nacional, el 28 de agosto como fecha para celebrar a los adultos mayores.

EFE